



#CongresoGLP2024

Congreso GLP impulsa a la industria del gas en México

La Asociación Mexicana de Distribuidores de Gas Licuado y Empresas Conexas A.C., reunió a los mejores especialistas para hablar de los retos y avances de este rubro

POR EDWIN GUEVARA BARRIOS
 edwin.guevara@capitalmedia.mx

La industria del gas LP en México genera alrededor de 200 mil empleos directos y más de medio millón indirectos. Además, su cadena de suministro representa el 80% de los hogares, comercios, industrias y estaciones de autogas.

Debido a que no ha alcanzado su mayor potencia, la Asociación Mexicana de Distribuidores de Gas Licuado y Empresas Conexas A.C. (AMEXGAS), presentó el Congreso GLP 2024, el cual reunió poco más del 90% de los distribuidores de gas LP de la República Mexicana y la participación de otras asociaciones del mundo para hablar de los retos y avances de este rubro.

En la Inauguración del evento, la diputada Rocío Abreu, presidenta de la Comisión de Energía en la Cámara de Diputados, mencionó la importancia de escuchar por parte de los funcionarios públicos.

“México tiene una posición privilegiada



FOTO: EDWIN GUEVARA BARRIOS

El gas LP genera alrededor de 200 mil empleos directos

en la industria del gas LP, hay que buscar las oportunidades para hacerla crecer” dijo en su discurso.

En entrevista con Martha Reyes, la presidenta Abreu, dio declaraciones con respecto a los precios del gas LP en México.

“El aspecto geopolítico a nivel internacional, nos pega en cuestiones económicas a todos (...) hemos platicado con el sector gasero sobre las conversaciones que han

tenido con la Secretaría de Energía para poder tratar este asunto que nos compete a todos”, dijo.

Tras su mensaje, los asistentes disfrutaron de un recorrido por los pasillos de este importante evento, donde se impulsa la innovación y el crecimiento del sector.

Retos de la industria

En el panel “Tendencias globales del Mercado de Gas LP y perspectivas en la transición energética”, Adrián Calcano, VP, Energía y Materias Primas de OPIS CMA Dow Jones habló sobre la posición de México en la industria de este combustible.

“Es importante demostrar a nuestros gobernantes las dimensiones del mercado para tomar las acciones correspondientes

para alcanzar a estos monstruos del gas LP (Estados Unidos y China)”, dijo el ponente.

El ponente especuló que en 2025, el precio del gas tendrá una estabilidad relativa.

Además, señaló la importancia del gas LP en el medio ambiente, ya que si se eliminara el uso de la biomasa como combustible en las zonas marginadas del mundo, sería como quitarle la contaminación de todos los aviones del planeta.

Pero la pobreza energética también reuena en México, ya que en palabras de Rocío Robles presidenta de la AMEXGAS para Indigo Industria, mencionó que: “El gas LP es el combustible de mayor uso del país, se estima que 90 millones de personas lo utilizamos para nuestros hogares, pero todavía falta un sector muy importante para sumarse a esta realidad, que es la primera



La cadena de suministro representa el 80% de los hogares, comercios, industrias y estaciones de autogas

etapa en la transición energética, y se estima que alrededor de 18 millones de mexicanos siguen utilizando leña para cocinar y calentar sus hogares”, dijo.

“Este es uno de los retos más importantes de la AMEXGAS, ¿cómo sacar a esos 18 millones de personas en pobreza energética extrema?”, agregó.

Además, declaró que hubo muchas pérdidas en el margen comercial debido al tope de los costos del gas LP, por lo que enfatizó en eliminar la tarifa topada, a cambio de apoyo focalizado a personas en pobreza energética, utilizando mecanismos como tarjetas del Bienestar o precios diferenciados para ciertos grupos.

“El margen comercial está dividido en temas operativos, sueldos, seguro, inversiones en infraestructura, logística, almacenamiento estratégico y eso va en detrimento de la población, entonces, por qué nos conviene que haya una armonía y una prosperidad compartida: para garantizar suministro, que sea seguro, de calidad y sobretodo, proteger a todos los empleados que estamos en la industria. Que tengamos la certidumbre de un trabajo”, dijo.

Agregó que los precios del gas LP y su impacto en la inflación, especialmente en productos como la tortilla, no garantizan un mejor producto y tampoco resolverán los problemas inflacionarios.

Esto, sumado al ‘huachigas’ y a los comerciantes no oficiales que están dentro de la cadena de suministro, ponen mayores obstáculos para el desarrollo y fortalecimiento de esta industria, pero la Mtra. Rocío Robles aseguró que la AMEXGAS tendrá todos los diálogos y acciones correspondientes con la autoridad para mejorar el acceso y suministro de gas LP para las y los mexicanos.

Retomando la información de las conferencias del Congreso GLP, la presidenta Robles también estuvo presente en el panel “Condiciones para fomentar la continuidad operativa, el abasto, la seguridad, la libre competencia y la consolidación del Sector en América Latina”, donde se habló de la importancia y fortalecimiento de esta industria en cada país.

“Para tener infraestructura debemos de tener inversión para fortalecer la seguridad energética de nuestro país (...) Lati-



FOTO: EDWIN GUEVARA BARRIOS

noamérica nos ve como un país en crecimiento”, dijo Rocío Robles Serrano en su oportunidad.

Mientras que los demás ponentes: Alejandro Martínez de Gasnova y Fabricio Duarte de la AIGLP afirmaron que: “No hay mejor regulación que la competencia, le decimos a los gobernantes que nos dejen competir, déjenos trabajar (...) no hagan sobre regulación, permitan la libertad de precio”.

Se mencionó que ya se le ha solicitado a la Secretaría de Energía una homologación para determinar la sobrerregulación del combustible. A lo que las autoridades respondieron que se está trabajando en una ventanilla única.

Tecnología y economía en el gas LP

En los siguientes paneles del Congreso GLP, se habló acerca del uso de Inteligencia Artificial en la industria para ayudar a los consumidores y proveedores de gas a tener mayores herramientas de comunicación.

“La mejor manera de implementar IA en las empresas, es hacerlo de manera ordenada, priorizando los proyectos que requieren mayor atención a incidencias”, dijo David Aroesti especialista de Google Cloud.

Mientras que Jorge Cortez, director general de Pegasus Control, mencionó que la IA agiliza todos los procesos en las industrias, por lo que en un futuro cercano, cualquier empresa que no implemente nuevas tecnologías será considerada como “del siglo pasado”.

90
 millones de
 mexicanos
 utilizan gas LP
 en sus hogares

En el cierre del Congreso GLP, especialistas en economía brindaron datos relevantes para los empresarios en gas LP.

El Lic. Arnulfo Rodríguez, Economista Principal de BBVA México afirmó que Estados Unidos será primordial para la aceleración o un freno para la manufactura en nuestro país, dependiendo de las políticas que se aprueben en el tema arancelario.

Por su parte, Viri Ríos, especialista en política pública concluyó con este gran evento recordando lo importante que es la sociedad de clase baja para la creación de un tejido social favorable para los empresarios y el gobierno.

Con respecto a la colaboración entre gobierno y empresas, la presidenta de AMEXGAS, Rocío Robles declaró que: “En esta nueva etapa, todo va a ser positivo, estamos dispuestos a construir, venimos de un sexenio donde no encontrábamos tanto las puertas abiertas, y hoy vemos todo lo contrario. Nos están escuchando, hay más apertura y con un objetivo: la prosperidad compartida”.



Adrián Calcáneo,
 OPIS Dow Jones
 Company

FOTO: ÁLVARO SÁNCHEZ



Rocío Robles,
 presidenta ejecutiva
 de la AMEXGAS

FOTO: ÁLVARO SÁNCHEZ